
 STADT FURTWANGEN IM SCHWARZWALD 
  

                     Stadtverwaltung 
 
 
 

    
 
 
 

Niederschrift Nr. 15 
 
über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Linach am 28. September 2017 von 20:00 Uhr bis 
20:30 Uhr im Sitzungsraum im Gemeindehaus Linach 
 
 

Vorsitzender:  Ortsvorsteher Arno Ruf 
 
 

Zahl der anwesenden Mitglieder:  4  (Normalzahl: 4) 
 

Namen der nicht anwesenden Mitglieder:  ./. 
 
 

Schriftführer:   Ortschaftsrätin Barbara Ploetz 
 
 

Sonstige:  -/- 
 
 

Besucher: Herr Scherzinger, Herr M. Müller 
 

Presse:  -/- 
 
 
Nach Eröffnung der Verhandlung stellt der Vorsitzende fest, dass 
 

1. zu der Verhandlung durch Ladung vom 08.09.2017 ordnungsgemäß eingeladen worden ist, 
 

2. die Tagesordnung für den öffentlichen Teil der Sitzung am 20.09.2017 ortsüblich bekannt ge-
macht worden ist;  

 
3. der Ortschaftsrat beschlussfähig ist, weil mindestens 3 Mitglieder anwesend sind; 

 

4. die Ortschaftsräte Robert Müller und Stefan Braun zu Urkundspersonen bestimmt werden. 
 

Tagesordnung öffentlich 

 
1.  Aktuelle Stunde 
1.1.  Anfragen von Einwohnern (Bürgerfragestunde) 
1.2.  Bericht über die Erledigung von Ortschaftsratsangelegenheiten 
 
2.  Stellungnahme zu Bauanträgen 
 
3.  Verschiedenes 
 
4.  Bekanntgaben, Offenlegungen, Anträge und Anfragen 
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TOP 1 Aktuelle Stunde 
  

TOP 1.1 Anfragen von Einwohnern (Bürgerfragestunde) 
  

Keine.  
  

  
 

TOP 1.2 Bericht über die Erledigung von Ortschaftsratsangelegenheiten 
  

Im Zuge eines behindertengerechten Zugangs auf den Linacher Friedhof wurde ein 
Geländer am Fußweg im Friedhof montiert. Entgegen der besprochenen Installations-
weise, wurden beide Geländerteile auf der linken Seite montiert, wodurch der Zugang 
zu einer Grabreihe verbaut wurde. Der obere Teil muss nun demontiert und auf die 
rechte Seite versetzt werden. 
 
Die Plane am Küchenanbau ist komplett montiert und bezahlt. 
 
Die Leitungsverlegung im Neubaugebiet Linach ist abgeschlossen und durch Eigen-
leistungen und Initiative der Bürger sehr viel günstiger als im Haushalt veranschlagt. 
Herr Ruf stellt einen Antrag, dass die eingesparten Mittel im Ort bleiben und in den 
bereits 2016 geplanten Spielplatz investiert werden. 
Abstimmung: 4 Ja- einstimmig angenommen 
 
Die Quellennutzungsvereinbarung für das erwähnte Gebiet soll innerhalb der nächsten 
4 Wochen realisiert werden. Angestrebt wird ein Treffen aller beteiligten Personen, 
wobei Herr Ruf den Part „Gemeindehaus“ vertritt. Herr Braun kümmert sich hier um 
einen Termin. 
 
Bei Fehrenbachs wird noch ein zusätzlicher Schacht gesetzt, nach einigen starken 
Niederschlägen wurde hier ersichtlich, dass die Regenwassermenge vor dem Grund-
stück noch abgeleitet werden muss.   
  

  
 

TOP 2 Stellungnahme zu Bauanträgen 
  

Es liegen keine Bauanträge vor.   
  

  
 

TOP 3 Verschiedenes 
  

Diskussion über Geschwindigkeitsbegrenzung bei Bürgermeisterwahlveranstaltung im 
Bergstüble:  
 

 Es soll eine Verkehrsschau beantragt werden, um anschließend ein Konzept für 
das ganze Tal zu erarbeiten. 

 

 Der Abwasserkanal wird in nächster Amtsperiode sicherlich ein Thema sein. Hier 
besteht auch seitens der Bevölkerung noch erheblicher Diskussionsbedarf. Es wird 
dann zu gegebener Zeit ein Treffen geben. 
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TOP 4 Bekanntgaben, Offenlegungen, Anträge und Anfragen 
  

Schrottsammlung der Feuerwehr Linach am 6.+7.10.2017. 
 
Aufruf zur Bürgermeisterwahl am 08.10.2017. 
 
Wartehäuschen am Michelhof ist noch nicht abgebaut. Ist aber in Auftrag gegeben. 
 
Schlagloch am Friedhof wird mitgeteert, wenn Zufahrten im Baugebiet gemacht wer-
den. 
Gemeindeverbindungsweg ist vor allem im oberen Teil in desaströsem Zustand und 
kann demnächst nicht mehr mit regulären PKW befahren werden.  
 
Geländer Richtung Skilift ist abgefault, hier handelt es sich um eine öffentliche Brücke. 
 
Skiliftgemeinschaft möchte einen Eisweiher anlegen – durch schneearme Winter An-
gebot für Kinder, wenn es trotzdem kalt wird. Ideen zur Abdichtung werden gesucht.  
  

  
 

 
 
 
Die Richtigkeit der Niederschrift Nr. 15 wird beurkundet. 
 

 
 
 

............................................ 
Arno Ruf 

Ortsvorsteher 

 
 
 

............................................ 
Stefan Braun 
Ortschaftsrat 

 

 
 
 

............................................ 
Barbara Ploetz 
Schriftführerin 

  
 
 
 

............................................ 
Robert Müller 
Ortschaftsrat 
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